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城市基础设施建设
城市基础设施建设方面主要为加快道路

建设。比如，新郑路是每年拜祖大典必经之
路，希望改善南三环以南道路又窄又乱形
象；地铁一号线建议延伸到西开发区郑州大
学城等。

外来务工人员问题
外来打工者反映比较集中的是住房问题，

包括解决打工者住房条件和取消购买经济适
用房的条件限制。另外就是希望解决非城市
户口子女上学难及免交借读费问题。

一外来务工人员打电话告诉记者，希望政
府将外来务工人员政策和优惠政策印个小本.
直接发到农民手里，使政策直接到家，减少中
间环节。

教育
希望政府落实学校营养中餐；继续加大力

度解决中小学乱收费问题以及乱补课问题；落
实学生减负问题。

居住
最大热点集中在“限价

房”上，不少市民希望政府能
多建一些限价房，满足市民需
要。

社保
建议政府考虑在重大节

日给困难企业的职工办一些

福利；解决老国企的失业看病难问题；提供城
镇居民医疗新品种。

再就业
很多下岗职工和大学生反映，如今开店创

业很难，希望政府能多出台支持政策，减免各
类费用。

社区环境
取缔居民楼下餐馆；解决小区防盗问题；

取缔社区无证诊所；完成老小区的环境整治和
绿化补建；多建几个球场。

公共交通
郑州1元公交车票有点贵，可以实行一卡

通打折，不限制次数；空调公交车在不开空调
的时候希望票价能调整成1元钱等。

帮扶残疾人
希望商场、超市和道路多设立方便肢残者

的有关设施。人行道占道严
重，盲道根本无法发挥作用；部
分路段窨井盖被盗，容易造成
危险。

新农村建设
二七区和新密、荥阳交界

地，虽然属于新密白寨管辖，
但老百姓吃水、出行都很困
难。希望多为农村派养殖技
术专家。

“为民办实事”征集第二天

给“百姓最想办的事”排个名
□晚报记者 孙娟

本报讯 昨日是郑州市2009年“十件
实事”开征第二天。与往年相比，最大的
不同在于民生类实事的比重进一步上
升。记者对市民提出的数百条建议进行
归纳，并对其关注度作出排名，其中对加
强基础设施建设的建议最多。而残疾人、
外来务工人员、下岗职工等弱势群体最盼
望改善生存状况。

本报 67659999 热线继续为您敞开。
本报将把您的建议分类整理后，交由各
职能部门办理。征集活动将持续到 12月
25日。

[ 马上反馈 ]

郑上路一带的路灯元旦
前可能亮

昨日本报征集的关于道路安全问题，
经记者打探郑州市照明灯饰管理处，目前
已经有了初步结果。

大学路陇海路口到 101 中学的那段
路，没有列入今天城建计划。目前，管理部
门将此建议上报政府，力争明年列入城建
计划。

郑上路大厨房市场至西三十里铺、西
岗以西的路灯问题，在这个月将抓紧整修，
力争元旦前亮灯。

□晚报记者 孙娟 实习生 陈焱

本报讯 郑州这 30 年的变化怎么样？
今日 9 时 30 分，由中共郑州市委宣传部主
办，郑州市外宣部、郑州日报社、郑州市摄影
家协会承办的“映像郑州”改革开放 30年大
型摄影展在绿城广场开展。

据介绍，“映像郑州”改革开放30年大型

摄影展是我省影展史上规模最大的一次，共
收录了 400个板块 600余幅展示我市各条战
线改革开放成就的摄影作品。其中许多珍
贵照片是首次公开。

这次影展的参加者不仅有实力雄厚的
摄影名家，还有“玩票”的摄影发烧友，更有
普通市民。他们都拿出了自己压箱底的优
秀摄影照片。600幅精品从近2000幅图片中

脱颖而出，经过精心的设计编排，呈献给观
众一场记录郑州 30年沧桑巨变的视觉饕餮
大餐。

“映像郑州”改革开放 30 年大型摄影
展共分为“温馨记忆”、“绿城美韵”、“东
区魅影”、“璀璨商城”、“和谐家园”、“田
园牧歌”、“活力都市”、“拥抱世界”八个
部分。

二七区最大一宗
违法用地建筑拆除

昨日下午，二七区侯寨乡最大的一宗违
法用地建筑，在钩机和铲车的轰鸣声中轰然
倒地，该建筑占地31亩。

截至昨日 17 时，除侯寨乡贾咀村 31 亩
违法建筑被拆除外，嵩山路办事处还在贾赛
村拆除 23 宗 40 亩土地上的违法建筑，马寨
镇也拆除了 2 宗近 10 亩土地上违法建筑。
截至 12 月 12 日下午，二七区已强制拆除 71
宗 256.7 亩土地上的违法建筑，完成总任务
量的1/3。 辛晓青 阚安生 王天朗

全市整治违法用地5978亩
昨日，市集中整治违法用地违法建设领

导小组办公室发布消息，国家土地督察济南局
第八次卫星图片执法检查验收评估组将于12
月15日来我市检查验收违法占地整治情况。

市集中整治领导小组办公室主任、市国
土资源局局长吴洪杰要求，要确保12月14日
前将所有涉及拆除的违法用地违法建设拆除
到位。在这次检查验收中被列为不合格的，
将追究有关人员的责任。

12月11日，全市拆除违法用地违法建设
12 万平方米，80 宗，恢复耕地 400 亩。截至
12 月 11 日 17 时，全市共拆除违法用地违法
建设面积 102 万平方米，681 宗，整治面积
5978亩。 胡审兵

375家经营性场所
存在火灾隐患

记者昨日从市政府召开的第122次常务
会议上获悉，目前全市仍有 375家经营性场
所未审验或存在较突出火灾隐患。市政府
要求强力整治这些突出隐患，对不具备消防
安全经营条件的经营性场所区分情况分类
处理；对规模较大、火灾隐患突出的单位，挂
牌督办，对小批发市场、小旅馆、小公共娱乐
场所开展集中清查；对城中村和城乡结合部
小型加工厂、小仓库实施综合整治。我市也
将加快城市消防站建设。 孙娟

中原地税局稽查分局
税法宣传溶于稽查工作中

12 月初，中原地税局稽查分局开展了
“纳税辅导，税务约谈，纳税评估和移送稽查”
四级管理工作规程宣传。根据本辖区的纳
税人纳税情况，排查纳税疑点较多的同类别
企业，组织纳税辅导和政策宣讲；通过案头
分析，有的放矢地开展税务约谈；针对问题
企业，开展纳税评估；对税务约谈、纳税评估
中发现的涉嫌偷逃税案件，及时移送稽查局
查处。 稽查一科

集中整治违法用地违法建设
“映像郑州”改革开放30年大型影展今日绿城广场开展

600幅照片记录郑州30年巨变
许多珍贵照片是首次公开

京珠高速郑漯段改扩建
将于2010年初完工

昨日上午，市人大常委会党组书记、市
交通枢纽和物流工程指挥部指挥长白红战
察看了京珠高速郑漯段改扩建项目建设情
况。据了解，京珠高速郑漯段将由原双向 4
车道高速公路改扩建为双向 8 车道高速公
路，预计2010年初完工。 李萌

□晚报记者 汪永森 实习生 陈炜/文
晚报记者 张翼飞/图

本报讯 “岗坡路上三根电线杆被挂断
了，肇事叉车跑了，电线杆两天没人管。”11日
凌晨，一辆叉车挂断岗坡路 3 根电线杆后逃

逸，先后赶到的几家单位对电线进行了简单处
理，但折断的电线杆至今无人更换。

11日上午，记者在前进路与岗坡路交叉口
处看到，岗坡路路北的3根电线杆都已折断，中
间的一根电线杆折成了3截，近百米长的电线
下垂在人行道上，给行人车辆带来了不少麻烦。

“电线杆是路灯管理所的，他们应该来抢
修一下。”郑州广电网络服务中心的车辆很快

赶到现场，工作人员陈先生检查确认自家网络没有
出现故障，通知维修人员将自家电线从折断的电线
杆上进行了分离，随后赶到的电信工作人员为避免
电线杆倒下拉断电线，也对电线进行了分离。

昨日下午，记者发现3根折断的电线杆仍
然无人处理（如图），随即向市照明灯饰管理处
和市电业局进行了反映，两家部门均表示将到
场查看确认。 线索提供 王辉

三根电线杆断了两天 还在路上“睡大觉”


